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港府續增供應
毋須恐慌買樓

梁 振英昨晚在一活動後，主動談及社會上對10項穩定樓價措施
的看法。他表明，自己與其領導的特區政府有決心解決香港

住屋問題，故在過去兩個月，他的問責團隊以及他們領導的公務
員，在短短的兩個月內，對香港房屋問題統一了認識，對它的性
質、規模統一了認識。

十招僅起步 會持之以恆
他強調，特區政府完全知道住屋是香港市民最關切的一個民生大

問題，而且這個問題積存了一個比較長的時間，「我們整個團隊，
以及我們領導的公務員下了決心，我們從短期、中期、長期這三方
面來解決這個問題」，「我們會因應市場情況的變化，以及香港人
住屋條件和住屋需要的變化，會作出力度相適應的新政策和措
施」。
林鄭月娥昨日在接受電台訪問時坦言，樓價升幅與工資升幅已然

脫節，梁振英無論在競選期間或上任以來，都將房屋擺在重要位
置，故在短時間內可以推出十招，而這十招只是起步，當局會繼
續持之以恆地處理土地房屋供應：「當然我們不希望見到樓市崩
潰的情況，但必須畀到市民一個感覺：置業的目標不會離他越來
越遠⋯⋯包括增加土地供應，港人港地政策，以保證就市民以後在
一個比較穩定的房地產環境下，可以滿足他們置居置業的期望。」
她呼籲，市民置業前必須審慎、小心衡量各項因素，但強調今屆

特區政府不會將地產商的反應或對政府施政的看法放在心中，最重
要是市民對政府的期望及政府如何解決市民在香港生活面對的實際
問題，故當局會繼續以法治為本，及創造方便營商的環境，但「行
政為民」，任何事必須將市民利益放在第一位。

未來三四年供應增至6.5萬伙
張炳良昨日在接受另一電台節目訪問時表示，明白到市民焦慮置

業問題，即使私樓樓市下調10%至20%，市民都未必能夠負擔，但
特區政府有長遠政策穩定房屋供應，相信透過增加公營房屋供應量
及加快供應速度，這將會成為抑壓私樓樓價的關鍵。
他解釋，香港過去數年平均每年只有7,000多個私樓單位供應，但

未來三四年的供應量會增至6.5萬個，平均每年有萬多個，較過去幾
年多，相信樓價會漸趨穩定。儘管當局要追回供應量需時，但強調
剛公布的「樓市十招」，在未來能提供穩定的住宅單位供應量，有
意置業的市民一定可以買到單位，呼籲大家毋須「恐慌性」買樓，
最重要的是量力而為。特區政府稍後會展開長遠房屋策略的研究，
規劃本港長期土地供應策略，解決目前迫切的住屋問題。

不排除發展商「拖慢來做」
發展局局長陳茂波在另一場合則表示，透

過市區重建提供房屋，是本港未來住宅供
應的重點，其中市建局已參與2項工廈重建
計劃，將要虧蝕逾5億元，但特區政府明白
市民的住屋需求殷切，會在財政上會作出
配合，又指政府會把36幅社區用地改為住

宅用地，其中10幅用地已啟動改變土地用途程序，料需時9個月至12
個月，料可提供逾2,000個單位，最快可於明年賣地計劃推出。
就有報道指港府在過去一段時間賣出40多幅土地，但只批出1張施

工紙，陳茂波指當局會檢視內部審批程序，亦會檢視發展商提交資
料是否足夠，不排除有發展商因應後市「拖慢來做」，強調賣地條
款規定發展商每幅地皮要在5年內落成樓宇並供應單位出售，除非
有合理理由，否則不會輕易容許發展商申請押後供應單位。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、

陳錦燕）特首梁振英早前公布了

10項穩定樓價措施，他昨晚在一

公開場合表示，當局宣布的10項

政策和措施，只不過是新特區政

府在上任後的兩個月提出的一系

列政策措施，並會在有需要時推

出其他措施。政務司司長林鄭月

娥昨日在接受電台訪問時亦指，

「梁十招」只是第一步，當局會

讓巿民看到政府有決心，持之以

恆地穩定房屋、土地供應。運輸

及房屋局局長張炳良在另一電台

節目上，呼籲市民目前毋須「恐

慌性」買樓，強調倘市場上私樓

供應少，政府會增加

公屋及居屋供應以平

衡樓市發展。
■梁振英表示，有需要時會

再推出其他樓市措施。
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香港文匯報訊 合和實業主席胡應湘認為，現時樓
巿最大問題是土地供應不足，建議港府考慮開發郊野
公園用地或填海，增加住宅土地供應，又指寫字樓地
皮供應亦不足，建議容許工業用地補地價，改為商業
或住宅用途。他在接受傳媒訪問時又指，自己近年最

不開心的是多了80後、90後年輕人，以環保或生態等理
由，阻礙基建發展，並無考慮土地供應不足、發展停滯
對改善居住環境的影響，「這處要環保，那處又要甚
麼，阻止人建屋，這處又要顧住那些海豚，海豚在香港
水域有3千多平方公里可游，但香港的700萬居民只得
100多平方公里可用，我們所用的土地只得這麼多。若
不再增加房屋供應，結果會越來越多人住 房」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為短期協助年輕人居住問題，特首
梁振英提出資助非政府機構利用已獲政府批出的土地，興建青年宿
舍，目標是提供約3,000個住宿單位。民政事務局局長曾德成昨日在
其網上專欄中表示，計劃的推行，須按公共財政開支的準則，有關
非政府機構要審慎規劃，青年宿舍要自負盈虧經營，租金收益用來
維持宿舍的營運和維修。特區政府會與有關的機構簽署協議，確保
資助款項用得其所。

租金各異 須自負盈虧
曾德成昨日在其網上專欄《局長隨筆》中以「青年宿舍可以多款

式」為題撰文，介紹該計劃的資助方針：計劃的對象主要為35歲以
下的在職成年單身青年和少數已婚夫婦，而申請人的入息和資產都
有限制；青年宿舍只是過渡性的住宿，提供時間和空間，讓青年人
為日後個人發展如進修、創業、置業等作好準備，到租約滿了，他
們就要遷出，確保宿舍流轉運用，讓更多年輕人受惠；青年宿舍須
自負盈虧。
民政事務局與各個機構商討，配合落實計劃。不同機構的青年宿

舍不必劃一規格，大小、設施、裝飾可以各有特色，住宿規矩也可
以不同，以切合各自的理念和需要，故將來建成的青年宿舍會有多
種款式，而由於地點位置和大小、裝設的不同，租金也會有差異。

曾德成：青年宿舍屬過渡性

香港文匯報訊（記者

陳錦燕）港府早前推出
十項穩定樓市措施中，
包括把首個「置安心」
項目轉租為售。運輸及
房屋局局長張炳良昨日
表示，房協已擬定首批
「置安心」單位的折扣
安排，傾向以市價的
60%至70%出售，但會
設有轉售限制。張炳良
表示，不排除有市民會
把「置安心」單位用作
短期炒賣或投資，但相
信現有額外印花稅可有
效打擊炒賣現象。
張炳良昨日出席電台

節目時稱表示，首個
「置安心」項目的折扣
安排由房協釐定，在參
考過去房協的住宅出售
計劃與夾屋計劃，兩個
計劃過去均是在參考目
標群組的負擔能力後，
再以折扣價出售，而位
於青衣的首個「置安心」
項目，房協傾向以市價
60%至70%發售，但會
有轉售限制。
他坦言，不排除有人

會把置安心單位用來投
資或短期炒賣，但當局
近兩年來已針對短期炒
賣推出額外印花稅，有
效打擊炒賣。而被問及
會否有意見重推夾屋，
張炳良認為該計劃已不
合時宜，故當局無意恢
復計劃。
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